



深本特馬

つかもど・ゆうま
株式会社ブレインマーケス ビジネスコンサルタント

大手化粧品メーカーで法人営業を経験。「実績を上げつづける仕組みづくり」に心を注ぎ、多くの実績を上げてきた。クラインアントが漠然と感じている課題を特定し、仕組みを通じて解決することを得意としている。とくに経営計画書の作成やPDDAスタイルの仕組みづくりをベースにした支援スタイルは、クラインアントならぬ「評価」を受けている。

10年後のためのアドバイス

税理士法人木下会計事務所は先代の木下正利氏が1977年に創設した歴史ある事務所です。地域に根ざした事務所を目指し、中小零細企業や個人事業主を対象にした税務会計業務を手掛けています。山下代表はSEをしてきた経験があるため、事業運営以降は会計支援・業務支援ソフトなどを積極的に導入し、事務所内の内部作業の効率化もすすめているそうです。また「ここ数年は顧問先でデジタル化に向けた意識が高まっており、事務所職員には新しいシステムへの対応できるスキルが求められている」とのこと。そのため、事務所内で学習会議を設けたり、顧問先に便利なシステムの使い方を示すなどの取り組みも推進しているそうです。人材育成に注力し、顧問先からの新しいニーズを吸い上げることで、その強みをさらにも強化させていってほしいと思います。

身がなました。同時に、事務所幹部の個性をどのように取り入れていくかということにも取り組まなければなりませんでした。そういう風潮はどのようにして解決していくのでしょうか。

山下：スタッフとのコミュニケーションについても学びながら、自分の意見を尊重していくことなどは「先代の良いところを継続していく」としてしまいました。なぜなら私は、先代が築いた事務所の雰囲気が大好きだからです。おそらくその思いはスタッフにも共通しており、その雰囲気を残しつけることが事務所の最大の強みになると、スタッフのモチベーションアップにつながると考えたのです。現



車庫のスタッフの働き方

かげの如きは、たゞ「あだなま」の如きであつて、かういふことは、決してない。」
『闇田先』からは、「あだなま」といふ言葉が、ただの対訳は誤解か「丁ねいだ」といつてやらねるやうになつた。
した。たゞ、それだけだと、スタッフ一人ひとりの個々性に依存するところが大きくなつてしまつたので、今後は徐々に業務化、「見える化」や「仕組み化」をすすめていかたいと考えています。

本業を主軸とした会計事務所としての自担を減らし、顧問先企業が本業に集中できるようにサポートしていく所です。豊本 田代委員のSNSとしてのキャラクターを生かせる豊田もあるのでしようか。

山下 基本は中小企業の間でDX(デジタルトランスフォーメーション)が急務といわれています。その点、当事務所には物だけではなく、丁寧に相談していただける者が多いので、顧問先のDXに関する課題抽出から改善案の提案、実行までを一貫してサポートすることができています。これからも時代の変化に柔軟に対応し、顧問先と一緒に成長していきたいと思います。

豊本 最終的にはどのような事を務所にしていきたいですか。

山下 「事業診断所の経営理念は「人を重視する」です。大きな目標のように思われるかもしれませんのが、具体的な目標を定めてひとつずつ実行していくことで達成可能なことを信じています。また、やみくもに事業拡大を図るのではなく、顧問先にジャックオフして向こうの方針を大切にしつづけ、いつまでも身近で相談しやすい存在でありたいと考えています。

豊本 これからも地域にとってなくてはならない会計事務所として成長していきたいです。

塙本祐馬・ブレインマークスピ
ジネスコンサルタント　山下代
表は2011年5月就任した木下会
計事務所を先代から承継し
たそうですが、前職ではどのよ
うな仕事をしていたのですか。

山下寿樹

税理士法人木下会計事務所
代表社員

1995年生まれ。成蹊大学経営学部卒業後、IT企業に就職し、SE業務に従事。30歳のとき、税理士になる決意を立てて辞職。98年木下会計事務所に入所。2005年税理士試験に合格。11年に自代表の道を経て、代表社員に昇格。SE経験の強みを生かして、DXに積極的に取り組んでいる。



10年後をリードする 未来企業 109

SEを経て税理士に転身
強みを生かしながら「親切・丁ねい」な業務を推進!!

2011年に税理士法人木下会計事務所(東京都江戸川区)を承継した山下寿樹代表社員は、電気・電子業界でSE(システムエンジニア)を務めた経験を持つ異色の税理士だ。顧問先から「親切・丁ねい」といった評価が高いこの事務所にはどのような特徴があるのか。山下代表社員の夢と想いに燃ブレインマックスの塩本祐馬氏がアプローチした。

山下：由は義士たつすが、其務システムを手にかで、うになすね。地理学者ですが、おおきにけたこたのである事等のよさ山下：的たつてばはかかる

事務承認をするうえでは、
一つの苦労がありました。か
つてランスタフが協力す
ることで、実務面での引き継
ぎが順調で財務会計部の開
設するに至りました。

た。ただ、最初のうちはスタッフとの距離感に戸惑うこともあるりました。私としては「代表社員」というのは経歴だけのものであって、「営業面で求められる役割をはたす『職員』」でありたいと考えていたのですが、やはり肩書きを変わるとそれまで通りというわけにはいきません。スタッフも当然、私に対して気をつかうようになるので、どうやってスタッフたちとコミュニケーションを円滑に取れるか

カーの子会社で
SE（システム
エンジニア）と
して働いていま
した。期間は約
7年で、その後
税理士になる
ときめて退職し
1996年に本
下会計事務所に
入所したのです。
根本 基どうして
税理士になるの



コスニケーションを重視している山下代